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Certains lisent le passé, d’autres tentent de prédire l’avenir. 
Réalisons ensemble le présent.
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Chères Saint-Andréennes,  
chers Saint-Andréens,

Dans le dernier Griffe, je vous faisais 
partager mon optimisme pour Saint-André-
de-Sangonis dans un contexte pourtant 
difficile, voire anxiogène, à cause de la 
COVID-19 qui nous envahit au quotidien 
avec les mots maintenant les plus utilisés : 
masque, vaccin, confinement, virus, …

Cet optimisme que j’ai chevillé au corps 
m’amenait à l’automne dernier à vous 
proposer de « rénover intelligemment notre 
cœur de ville ».

Et bien, à l’orée du printemps, j’ai le plaisir de vous dire que notre commune 
a su s’accrocher au train du label « Petites Villes de demain ». Grace à 
cette inscription au programme lancé par l’Etat, seules 1000 communes de 
France sur les 36000 que compte notre pays vont pouvoir engager des actions 
concrètes pour rénover et dynamiser leur territoire. « Un coup d’accélérateur 
au projet de revitalisation du cœur de ville » a titré la presse pour Saint-
André-de-Sangonis le 31 décembre 2020.

Les équipes de la mairie ont su proposer des axes de développement 
innovant et qui s’inscrivent dans le souci du respect et de l’amélioration de 
notre environnement. Notre projet retenu, tourné vers l’avenir, permettra de 
développer les mobilités douces, de rénover l’habitat dégradé, de résorber 
les ilots insalubres et les friches industrielles, de valoriser notre patrimoine, 
de planter des arbres et des plantes aromatiques, de mettre la culture au 
service du lien social et du développement économique. 

Concrètement, on a déjà engagé la rénovation d’un îlot dégradé derrière la 
mairie, on va accueillir un nouvel établissement intercommunal, le « Fab 
Lab », qui dynamisera les pratiques innovantes et créatives dans les domaines 
incontournables des nouvelles technologies, on redessine l’entrée Sud/Est de 
la ville pour être attractifs et pour renforcer notre pôle médical et commercial. 

Vous le voyez, mon optimisme, mon enthousiasme sont intacts et sont fondés : 
observons notre dynamique démographique. Saint-André-de-Sangonis a 
accueilli 1056 nouveaux habitants en dix ans ! En passant de 5111 habitants 
en 2008 à 6167 Saint-Andréens en 2018, c’est plus de 20% d’augmentation, 
1 habitant sur 5 de plus !

Oui, Saint-André attire !
Oui, nous pouvons, nous devons avancer avec optimisme.
Oui, c’est l’action de tous, car c’est notre intérêt commun, qui nous permettra 
de continuer et de réussir. 
Croyons donc dans l’avenir ! Soyez assurés que vos élus y croient ! 

Avec mes sentiments dévoués,
Votre maire,

Jean-Pierre GAbAUDAN

Directeur de publication : Jean-Pierre Gabaudan - Direction comité de rédaction : Chantal Dumas 
Diffusion : Mairie St-André-de-Sangonis

Conception, réalisation, impression : Dixicom, 04 67 02 68 68
Service communication mairie : 04 67 57 00 64 - https://mairie.saintandredesangonis.com

Dépôt légal : 1er trimestre 2021.

Telex

L’Insee a publié les chiffres de la 

croissance de population sur la 

période 2013-2018. 

Avec 5 885 496 habitants, l’Occitanie 

a gagné en moyenne 40 300 

habitants par an (+ 0,7%) soit le 

plus fort gain démographique 

derrière la Corse mais avec un 

gain de population onze fois plus 

fort. Elle reste ainsi la 5ème des 

treize régions métropolitaines 

par sa population. La dynamique 

continue à être particulièrement 

marquée dans l’Hérault (+1,2 %) 

même si cette croissance ralentit 

un peu par rapport aux cinq années 

précédentes. 

À ce jour la population de 

Saint-André-de-Sangonis est de 

6167 habitants.

Démographie
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Dans une vidéo postée sur les réseaux 
sociaux et le site internet de la ville, 
le premier magistrat a évoqué une 
année 2020 difficile dont il préfère 
retenir les aspects positifs : « les 
gestes de solidarité des habitants 
et des associations envers les plus 
fragiles m’ont beaucoup touché, 
ainsi que le dévouement des équipes 
municipales. » Pour 2021, l’édile se 

montre déterminé et confiant sur 
les nombreux projets portés par la 
commune autour d’un thème central : 
œuvrer au « bien vivre ensemble ». 
Le sport, les activités associatives, 
l’éducation, la mobilité : nombreux 
sont les secteurs concernés par des 
chantiers en cours ou à l’étude. Et 
ce, afin de rendre la ville active et 
attractive.

Démarche participative
« Nous voulons favoriser la 
participation citoyenne et créer des 
échanges entre les habitants en 
proposant des comités de quartier » 
précise Jean-Pierre Gabaudan. 
L’effectif de la police municipale 
va être renforcé. Des solutions 
seront trouvées pour embellir et 
améliorer la propreté de la ville. Le 
maire prévoit également un plan 
pluriannuel pour la réfection de la 
voirie et la création de cheminements 
doux qui faciliteront la circulation. 
Pour mener à bien certains chantiers 
comme la rénovation de l’école 
maternelle ou l’installation d’un 
centre socio-éducatif, la commune 
pourra s’appuyer sur les fonds 
du dispositif Bourg centre et ceux 
accordés aux Petites villes de demain 
(lire page 6).

« Chères Saint-Andréennes, chers Saint-
Andréens, nous avions l’habitude de nous 

retrouver en janvier pour les traditionnelles cérémonies 
des vœux : un moment de partage et d’échanges que 
j’affectionne particulièrement. Je souhaite à tous, une 
excellente année 2021 : qu’elle soit meilleure que l’année 
2020 qui aura été difficile sur bien des points et parfois 
même douloureuse. Nous pensons aussi aux salariés 
et aux professionnels qui ont supporté des situations 
économiques et sociales que nous n’avions jamais 
connues jusqu’à présent. Je remercie tous les agents 
et les personnels des services qui ont continué malgré 
tout, à protéger, accompagner et soutenir les habitants ; 
les équipes du CCAS, les associations caritatives et leurs 
bénévoles qui font un travail formidable ; les associations 
qui, chacune à leur manière, ont su créer des liens 
malgré les contraintes pour un bien vivre ensemble ; 
les élus de notre petite ville, bien présents au quotidien 

et qui préparent l’avenir. L’avenir, nous le préparons 
tous ensemble, en partageant nos idées, nos besoins, 
nos envies et nos rêves. L’année s’annonce incertaine à 
cause de la crise sanitaire mais je sais une chose : c’est 
que tous ensemble, nous serons plus forts. »

Jean-Pierre GABAUDAN

Nouvelle année, nouveaux projets 

VŒUX 

C’est par la voie numérique que Jean-Pierre Gabaudan, accompagné de ses adjoints et des 
représentants de l’opposition, a souhaité une bonne année aux Saint-Andréens. 
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« La crise sanitaire nous a obligé à nous adapter, à nous 
réinventer mais elle a fait ressortir le meilleur de nous : la 
solidarité, la mobilisation des associations et des habitants, la 
continuité de notre service public... »

« Nous tenons à adresser notre soutien et notre compassion à 
toutes celles et ceux qui ont été touchés par cette crise... »

« Nous avons renforcé nos actions pour venir en aide aux 
personnes les plus fragiles, les plus vulnérables... »

« Fête, musique, partage : tous ces moments de convivialité 
nous ont manqué. Restons optimistes, nous nous rattraperons 
deux fois plus en 2021 ! »

« Tous ces projets sont ambitieux mais avec notre équipe, nous 
allons relever ces défis afin de rendre les Saint-Andréens, fiers 
de leur commune... »

« Malgré une année sous des conditions bien particulières, 
les écoles, cantines et service jeunesse ont su s’adapter aux 
consignes sanitaires imposées pour le bien des enfants. »

« Nous avons plein de projets à venir, à commencer par la 
rénovation de l’école Roger Gaubil, l’agrandissement de l’école 
Anne Frank, le déplacement des ateliers municipaux, le projet 
de la maison Bertrand, la construction des halles des sports qui 
va bientôt commencer et de l’espace de vie associatif... »

« Nous devons continuer à avancer et voir l’espoir qui arrive pour 
cette nouvelle année ; la reprise pour certaines associations de 
la commune nous laisse, je l’espère, envisager le meilleur à 
venir… »

HENRy MARTINEz

SERGE HODEE

CHANTAL DUMAS

CHRISTINE SANCHEz

yANNICk VERNIèRES

MARIA MENDES CHARLIER

ROXANE MARC

DIDIER CARAyON



C’est officiel. Jacqueline Gourault, 
ministre de la Cohésion des 
territoires, a attribué le label « Petites 
villes de demain » à Clermont-
l’Hérault, Gignac, Lodève et Saint-
André-de-Sangonis. Cette opération 
est l’équivalent des actions « Cœur de 
ville » destinées aux agglomérations. 
Cette fois, les bénéficiaires sont les 
communes rurales, qui semblent 
attirer de nouveaux habitants à la 
recherche d’un cadre de vie apaisé. 
Les conditions à remplir étaient 
d’exercer une fonction de centralité 
et de présenter des vulnérabilités 
sur le plan de l’accès à l’ingénierie, 
aux services publics, etc. « Grâce 
à ce label et l’enveloppe financière 
qui va de pair, nous allons donner 
un coup d’accélérateur au projet 
de revitalisation de notre cœur de 
ville, valoriser notre patrimoine et 
apporter une nouvelle dynamique 
économique dans le but d’améliorer 
les conditions de vie des Saint-
Andréens et l’emploi » se réjouit 
Jean-Pierre Gabaudan qui tient 
à remercier son équipe et les 
techniciens pour le travail qu’ils ont 
fourni. 
Les projets eux, ne manquent 
pas, l’objectif étant de faire de la 
commune « un lieu d’innovations 
tourné vers l’avenir et le bien vivre 
ensemble. » 
Vice-président aux finances à la 
CCVH, Jean-Pierre Gabaudan sait 

pouvoir compter sur la solidarité 
intercommunale pour l’accompagner. 
« Le partenariat engagé entre 
Gignac et la CCVH est le moteur 
essentiel d’une harmonisation de 
projets structurants pour notre 
territoire. » Autre priorité : les 
habitants du centre-ville. « Nous 
allons conduire une opération de 
rénovation de l’habitat et travailler 
à l’attractivité du cœur de ville et la 
valorisation de son patrimoine pour 
attirer de nouveaux commerces et de 
nouveaux services » annonce Jean-
Pierre Gabaudan. Des projets de 
reconversion de la cave coopérative 
et la distillerie sont aussi dans les 
cartons.

06 INFOS MUNICIPALES

Plus belle la ville !

LAbELLISATION NATIONALE

Trois milliards d’euros étalés sur six ans, vont être débloqués par l’Etat pour revitaliser les centres-
villes de communes de moins de 20 000 habitants à condition qu’elles s’inscrivent dans une démarche 
écologique. Dans l’Hérault, 19 communes intègrent ce programme intitulé « Petites villes de demain, 
dont Saint-André-de-Sangonis.
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Créer un parking au cœur de Saint-
André pour répondre à la demande 
des commerçants et des habitants : 
tel est l’objectif de la municipalité. 
Une maison menaçante et donc 
dangereuse avait été acheté sous le 
mandat précédent. « L’idée était de 
démolir plusieurs bâtisses afin de 
créer un lien de circulation direct 
entre le cours de la Place et le cours 
Ravanières mais finalement ce 
projet n’a pas pu aboutir » explique 
Roxane Marc, adjointe à l’urbanisme. 
La municipalité actuelle a racheté 
une remise contiguë pour réaliser 
14 places de parking dont une 
pour handicapés, ainsi qu’un 
râtelier à vélos. «Le projet a été 
retardé plusieurs fois pour diverses 
raisons, en tout dernier lieu par 
la Covid-19. De plus, après la 
découverte d’amiante dans la colle 
du carrelage, il a fallu dépolluer la 
maison, ce qui n’était pas prévu dans 
le budget de départ. » Ces aléas ne 
sont plus qu’un lointain souvenir : 
le chantier a bien avancé et d’ici fin 
février, la démolition et l’évacuation 

des gravats devraient être finalisées, 
ce qui permettra le goudronnage et 
l’aménagement de ce parking pour 
le printemps.

La démolition d’une maison en ruine et d’une remise va 
permettre l’aménagement d’un parking en plein centre-ville.

Parking
Nouvelles caméras 

Avis aux propriétaires 
d’oiseaux 

Le conseil municipal a sollicité l’aide 
de l’État au titre du fonds de soutien 
à l’investissement public local (FSIL), 
afin d’améliorer le système de 
vidéoprotection à Saint-André-de-
Sangonis. En 2021, le parc passera 
ainsi de 19 à 29 caméras de haute 
technologie afin de prévenir les 
incivilités en tous genres. Le cours 
de la place, la zone du collège et 
l’écoparc de la Garrigue bénéficieront 
en priorité de ce renforcement.

En période d’épidémie de grippe 
aviaire, les maires doivent tenir à 
disposition des préfets « la liste 
des détenteurs d’oiseaux s’étant 
déclarés sur le territoire de leur 
commune ». Les « détenteurs non 
commerciaux »  de volailles (basse-
cours) ou d’autres oiseaux élevés 
en extérieur sont concernés. Ils 
doivent obligatoirement remplir 
le formulaire Cerfa (15472*01) et 
l’envoyer ou le déposer à la mairie de 
leur commune. Ce formulaire peut 
également être rempli sur la page du 
ministère de l’Agriculture.

eN BReF...
TRAVAUX

budget participatif 
Le conseil départemental de l’Hérault 
a retenu 50 projets qui vont bénéficier 
d’une aide dans le cadre du budget 
participatif lancé cette année. La 
récupération de fruits et légumes 
invendus pour approvisionner 
«Roul’Contact alimentation» et 
d’autres épiceries solidaires du Cœur 
d’Hérault et l’installation de kiosques 
à vélos sécurisées sur les aires de 
covoiturage de Gignac et de Pézenas 
figurent au nombre des lauréats.



Merci à l’équipe venue réparer une 
très grosse fuite en urgence, un 

dimanche après-midi dans la Grand 
Rue Commandant Quatre Fages !

ENTRETIEN ET RESTAURATION 
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Comme son nom l’indique, le 
CAUE (Conseil d’Architecture 
d’Urbanisme et de l’Environnement) 
est un service public apportant aux 
particuliers des conseils gratuits et 
neutres en matière d’architecture, 
d’urbanisme, et d’environnement. 
Les professionnels qu’il regroupe 
vous informeront sur les thèmes 
les plus divers : règlements 
s’appliquant sur le secteur de votre 
projet, implantation de votre future 
maison dans son environnement, 
meilleure adéquation entre 
votre projet, vos besoins et votre 
budget, organisation de vos 
espaces de vie, aménagement des 
espaces extérieurs, démarches 
administratives, solutions pour un 
habitat confortable et économe 
en énergie, modes constructifs 
adaptés… 
Une permanence a lieu à la Maison 
des Entreprises de Saint-André, les 
1er et 3e mercredi après-midi. Prise 
de rendez-vous au 04 99 133 700 ou 
par mail (rendezvous@caue34.fr).

SÉCURITÉ

C’était un vœu cher aux membres du 
conseil municipal : après l’installation 
d’un premier défibrillateur cardiaque 
au complexe sportif, un deuxième 
appareil est opérationnel en cœur 
de ville, installé sur le bâtiment de la 

mairie sur la façade donnant sur 
la place, depuis le mois dernier. 
Accessible à tous, il se trouve à côté 
du panneau d’information situé à 
proximité. Cet appareil automatique, 
permettant de stimuler le cœur 
d’une personne en détresse vitale, 
ne nécessite aucune formation 
pour son utilisation. Une voix 
enregistrée ainsi qu’un écran textuel 
guident l’utilisateur tout au long de 
l’intervention. Un choc électrique est 

délivré par le défibrillateur, sans 
intervention de l’utilisateur et 

seulement si nécessaire. 

La commune s’équipe 
d’un second défibrillateur 

CAUE

eN BReF...eN BReF...

Henry Martinez, 
                 1er Adjoint  :

« Compte tenu de l’augmentation 
de la population de Saint-André 
qui s’élève aujourd’hui à 6000 
habitants, l’acquisition de cet appareil 
s’imposait, dans l’optique de sauver 
des vies. Différentes études menées 
à l’échelle nationale ou européenne 
montrent en effet que les chances 
de survie en cas d’arrêt cardiaque 
dans des lieux publics ou privés 
sont beaucoup plus importantes 
quand un défibrillateur est à 
proximité. »



Il est 6 heures. Valérie, responsable 
du service distribue les rôles. Le 
casting est de qualité et le scenario 
bien rodé : Marie Jo, Monique, 
Alicia école maternelle Gaubil ; 
Stéphane, Eva école Randon ; Aicha, 
Laura, Dany école Anne Frank. En 
seulement deux heures, il faudra 
nettoyer  et ranger les classes, 
couloirs et sanitaires. Le timing est 
précis et le temps n’est pas à la 
flânerie. En effet, les lieux doivent 
être rendus propres, à nos chères 
têtes blondes avant 8 heures… 
Dans le même temps, Antonita va 
s’occuper du complexe sportif, des 
vestiaires du stade et là aussi, le 
travail ne manque pas. Les locaux de 
la Mairie, la bibliothèque et le poste 
de police municipale seront entre les 
mains de Sandra.  

Journée bien remplie
Quant à Camille, elle est affectée 
à la salle troisième âge, la salle 
polyvalente, les bureaux des ALSH, 
la salle des fêtes et les locaux des 
services techniques avant de tenir 
avec Valérie, la permanence pour 
l’ouverture au public de 7 h à 9 h 

afin de collecter les inscriptions 
cantine ; le travail administratif ne 
manque pas non plus… De 8 h à 
10 h petite récupération car la suite 
est conséquente : préparation des 
cantines et service repas de midi ; 
nettoyage, préparation, service et 
deuxième nettoyage des sanitaires 
dans les écoles. Marie Jo, Sandra, 
Alicia Cantine Gaubil ; Camille, 
Stéphane, Monique cantine Randon ; 
Laura, Dany, Aicha et Eva cantine 
Anne Frank ; Ouf !! La journée 
terminée il est déjà 15 heures. Tout 
le monde n’est pas respectueux des 
lieux et des locaux, nous pouvons 
le déplorer ; néanmoins, l’équipe 
entretien travaille au quotidien pour 
le bien être des petits et des grands 
avec beaucoup de professionnalisme, 
d’implication et de sérieux sans 
oublier la bonne humeur, nous 
sommes une équipe soudée.

Chaque jour, plusieurs agents sont chargés d’assurer l’hygiène 
des locaux municipaux et des classes ainsi que le service à la 
cantine scolaire. Des tâches qui ne sont pas de tout repos !

Petites mains, grands services  
Rézo pouce

Flamme olympique 

Début mars, la Communauté de 
communes de la Vallée d’Hérault va 
être la première en Cœur d’Hérault 
à expérimenter le dispositif Rézo 
pouce. Un système d’auto-stop 
sécurisé gratuit pour faciliter la mise 
en relation entre les automobilistes 
et les habitants. 119 panneaux 
d’identification seront disséminés 
sur les 28 communes. Un moyen 
de déplacement écologique, 
économique et solidaire, qui 
complète l’offre de transport collectif 
de la CCVH. Après inscription sur 
le site www.rezopouce.fr, les auto-
stoppeurs recevront une carte de 
membre et les automobilistes, un 
macaron collé sur leur voiture. 

www.rezopouce.fr

La CCVH fait désormais partie des 
1 206 communes ou communautés 
de communes à avoir été retenues 
pour l’obtention du label « Terre 
de jeux Paris 2024 » délivré par 
le comité olympique en vue des 
prochains Jeux. L’aventure va 
fédérer les acteurs locaux autour 
d’animations de promotion du 
sport pour tous, sur l’ensemble des 
vingt-huit communes du territoire. 
La CCVH va maintenant se porter 
candidate pour devenir centre de 
préparation aux Jeux et accueillir des 
délégations étrangères au sein de 
ses infrastructures.

eN BReF...
ENTRETIEN ET RESTAURATION 
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L’équipe au complet

L’équipe de la cantine Anne Frank

Le mot de Valérie
« Après le départ à la retraite de mon chef de service Monsieur Rasponi, 
je dois avouer que de nombreux doutes se sont installés, heureusement 
l’ensemble des acteurs du service m’ont accompagné et à ce jour je ne peux 
que les remercier très sincèrement. Je ferai au mieux pour valoriser et faire 
évoluer ce service qui travaille dans l’ombre.  Le César doit être attribué 
avant tout à l’équipe. »
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Aînée d’une famille modeste de 
neuf enfants, Paulette Ayot naît le 
31 mai 1920 dans le Loiret. Devenue 
mécanographe aux galeries 
Lafayette à Paris, elle rejoint la 
résistance alors que son fils n’a que 
2 ans et intègre le réseau Plutus 
comme agent de liaison aux côtés de 
son mari Albert. Affectée à l’équipe 
Faux-papiers, elle transportera 
ainsi, de 1942 à la fin de la guerre, 
lettres, faux-papiers, argent, armes.  
Pour ses actes, la République l’a 
distingué à de nombreuses reprises 
: Légion d’honneur, ordre du Mérite, 
médaille de la Résistance, croix 
d’honneur… Elle avait également 
été élevée en 2017, au grade de 
Commandeur dans l’ordre des 
Palmes Académiques. 

Transmission
Najat Vallaud-Belkacem, alors 
ministre de l’Éducation Nationale, 

consacrait ainsi l’engagement de 
cette personnalité « au service de 
l’Éducation Nationale » et avait 
souhaité « voir mise en valeur 
l’excellence des services rendus 
par sa contribution au devoir de 
mémoire. » Paulette Ayot avait fait 
sienne cette devise : « toujours 
transmettre pour ne plus jamais 
subir. » A ce titre, celle qui aurait aimé 
poursuivre des études d’institutrice, 
témoignait activement, notamment 
auprès des élèves. Attachée à la 
liberté, elle l’était aussi à la condition 
féminine et militait pour une plus 
grande reconnaissance de l’apport 
des femmes pendant la Seconde 
Guerre mondiale. 

Centenaire
« Résistante sous l’occupation, 
reconnue par la République mais 
inconnue du grand public, c’est une 
véritable femme de l’ombre » relate 
sa biographe et amie Mireille Delfau 
en évoquant « sa joie de vivre, sa force 
de caractère, son goût du travail bien 
fait, son sens de l’égalité. »  Paulette 
Ayot s’est éteinte doucement à 
l’Ehpad de Clermont-l’Hérault où elle 
avait reçu la visite d’amis et d’élus en 
juin dernier, à l’occasion de ses 100 
ans. Parmi eux, le maire de Saint-
André Jean-Pierre Gabaudan, qui 
a salué, lors de ses obsèques, sa 
générosité et son altruisme. Avec elle 
disparaît l’une des dernières figures 
de la Résistance française.

Elle avait fêté ses 100 ans en juin dernier, en présence du Maire, du Sénateur Maire Gérard DELFAU 
et de nombreuses personnalités. Paulette Ayot, grande figure de la résistance et Saint-Andréenne 
d’adoption, s’est éteinte le 3 décembre 2020. 

Supplément dame 

HOMMAGE À PAULETTE AyOT

Souvenirs 
Outre l’ouvrage que lui a consacré Mireille Delfau « Résistante un jour, résistante toujours», ce récit à deux voix, à 
mi-chemin entre la biographie et l’autobiographie retrace une vie singulière, qui s’étend sur près d’un siècle, et qui 
s’inscrit dans l’Histoire de notre pays et celle de la Résistance. Paulette Ayot figurera dans le tome 2 d’une publication 
des Archives départementales Pierresvives sur la Seconde Guerre mondiale à paraître en 2021. 
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LES ÉDITIONS TONS EN bOÎTE
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Trois élus et trois habitants ont eu la lourde tâche de départager les candidats. Trois prix, d’une valeur respective de 
3 000 €, 1 500 € et 500 €, étaient en jeu : un budget non utilisé en 2020 et que la municipalité a souhaité réinvestir 
dans une action rassemblant les habitants autour de la culture. Les dossiers ont été évalués selon trois critères : la 
faisabilité, l’aspect novateur et l’impact sur le territoire. Et les gagnants sont...

Habitant Saint-André depuis 2017, 
Marou Thin et son compagnon Quentin 
Durix sont tous deux musiciens. 
Et engagés dans la défense et la 
diffusion de la musique traditionnelle 
et du patrimoine musical vivant. 
« J’ai déjà une expérience dans 
l’organisation d’événements. L’appel 
à projets de la municipalité que je 
remercie vivement pour son aide, 

m’a donné envie de proposer aux 
Saint-Andréens, une journée autour 
de cette thématique car j’ai toujours 
trouvé important de rencontrer la 
population de la commune dans 
laquelle je vis » explique Marou 
Thin. Son projet : inviter le public 
à découvrir quatre groupes qui se 
produiront chez quatre producteurs 
locaux lors d’une journée festive, 
le 29 mai prochain (lire l’encart). 
Un moyen pour elle « de valoriser 
les cultures de la terre et des arts ; 
de favoriser le partage et le lien 
social ». Mais aussi de faire connaître 
son association : « Les éditions 
Tons en Boîte », née en novembre 
dernier. Avis aux amateurs : pour 
l’aider à organiser cet événement. 
l’association est en quête de 
bénévoles de tous horizons : « la 

musique traditionnelle est un milieu 
milieu mixte et intergénérationnel 
qui prône l’ouverture aux autres. »

Vive la culture !

« CultureS, ça pulse dans les arts-terres » 

Pas moins de douze candidats ont répondu au concours lancé par la municipalité en novembre dernier, 
pour inviter les Saint-Andréens à s’investir dans la vie culturelle locale. 

La phrase résume à elle seule le projet de cette association : jumeler le patrimoine musical vivant à 
l’agriculture, le temps d’une journée conviviale. 

  
Au programme

Le matin : 
solo pour flûtes et répertoire d’Eustache (Marou Thin) à la boutique du 
domaine Combes (maraîchage) ; La Ficelle, trio de musique à danser au Clos 
d’Aguilem (viticulture).

L’après-midi : 
Pattes à Petits Pas, spectacle de marionnettes très jeune public à la ferme Lo 
Trescalan (maraîchage bio) ; duo Heim, harpe et accordéon diatonique, place 
des Lavoirs, et rencontre avec Ludovic Chaniot (apiculture).

CONCOURS



Animateur socioculturel, Alban 
Tremeges a imaginé des chemins 
d’interprétation accessibles à 
pied ou à vélo, afin de valoriser le 
patrimoine culturel et naturel du 
village. Partant de l’ancienne gare, 
le plus long rejoindra les chemins 

communaux et l’ancienne voie 
ferrée, pour se terminer près de la 
cave coopérative, ponctué de visites 
auprès de producteurs de vins 
et d’olives. Trois autres parcours 
permettront de remonter le temps, 
à la rencontre des pratiques qui 
ont forgé l’identité économique et 
historique du village. Les habitants 
sont invités à enrichir le contenu de 
ces circuits qui seront matérialisés 
par une brochure et des panneaux 

explicatifs. 
Contact : 
promenades.sangonis@gmail.
com 
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« Etre lauréat du concours est 
une chance pour la Sauce qui va 
pouvoir se lancer dans un projet 
participatif d’envergure » souligne 
Didier Organde président de 
l’association.  « L’intérêt de notre 
projet c’est de faire sortir la culture 
des lieux qui lui sont habituellement 
dédiés pour la rendre accessible à 
tous. » Concrètement, l’événement 

programmé le 26 juin va prendre 
différentes formes artistiques 
(spectacle vivant de courte durée, 
exposition, interlude musical…) en 
s’invitant chez l’habitant.… Des lieux 
au fil desquels le public déambulera 
en petit groupe. Avec en prime, 
des spectacles gratuits dans 
l’espace public. «  La participation 
citoyenne intervient à trois niveaux : 
l’organisation avec un groupe 
élargi à 10 personnes pour que 
l’événement prenne la forme que 
les gens veulent lui donner, l’accueil 
chez des particuliers et le recours 
à des talents locaux » détaille 
Didier Organde qui invite les Saint-
Andréens souhaitant s’ impliquer 
dans le projet à se manifester.
http://lasauce34.org

VOTEz pour 
l’expo à ciel ouvert

Votre commune s’engage dans 
un nouveau projet culturel 
participatif ! La crise sanitaire 
empêche l’ouverture des sites 
culturels ? Qu’à cela ne tienne, l’art 
s’invite dans nos rues sous forme 
d’exposition à ciel ouvert dans les 
rues de notre ville. Les artistes ? Ce 
sera vous ! Les murs d’expositions ? 
Les vôtres ! Chacun sera libre de 
présenter une de ses œuvres à 
travers un collage mural. Les votes 
sont ouverts ! 
https://jeparticipe.
laregioncitoyenne.fr/project/
budget-participatif-culture-2020-
occitanie/selection/le-vote-citoyen

eN BReF...eN BReF...

Des formes théâtrales, des moments musicaux et des expos 
hébergés dans des lieux privés. En voilà une bonne idée !

Alban Tremeges invite les citoyens à élaborer quatre circuits 
pédestres autour du village.

Déambulation artistique 
à travers la ville 

Chemin faisant

LA SAUCE

ALbAN TREMEGES

Serge 
Hodée, 

adjoint à la culture
« Nous avons été agréablement 

surpris par la qualité et la diversité 
des projets en lice. Cette initiative 
ouvre la voie à une nouvelle forme de 
représentation culturelle à Saint-
André-de-Sangonis. »

  

           bravo 

Arrivés en quatrième et 
cinquième positions, leurs 
projets méritent d’être salués :

- Avec Rêvons rétro, Jean-
Paul Favier, Patrick Pujol et 
André Viviens imaginaient une 
exposition photographique pour 
raviver l’histoire et la mémoire 
de Saint-André.

- Représentant la compagnie 
Carambole, Véronique Merveille 
et Pauline Roux proposaient 
l’organisation d’un spectacle de 
rue musical et théâtral.



Des Cévennes à la Méditerranée
C’est le département qu’il traverse en entier
Grimpons au Mont Aigual, remontons le courant
C’est là qu’il vit le jour, il y a plus de mille ans !

Ruisseaux et rivières l’aideront à grandir
De nombreux barrages il aura à franchir
Lorsqu’il est en colère, dès qu’il sort de son lit
Ceux qui squattent ses berges, dès lors il les punit

Ses courroux sont violents mais de courte durée
Quand il reprend son calme, lorsqu’il est apaisé
L’été près de Ganges, il y a de nombreux baigneurs
C’est pas le Gange, là, on s’exhibe sans pudeur

Puis à l’entrée des Gorges de nombreux canoës
Jusqu’au premier barrage, on les voit naviguer
Passé Clamouse, là, son lit s’élargit
Ceux qui sautent du Pont, de parfaits abrutis

Passera sous deux pont, l’un très vieux l’autre récent
Il y a sous l’ancien de nombreux accidents
Continuera sa route, son bonhomme de chemin
St Jean de Fos, Aniane, Gignac un peu plus loin

Une nouvelle fois, il franchira deux ponts
Classé ou moderne, quelle belle paire ils font
Rive droite, commune de St André,
Jandos, Lagrange, deux belles propriètés

La plage de Carabotte, l’été où nous allions
Sauter autour du puits, tous de vrais champions

Plus loin le mescladou, un terme en Occitan
Où se jette la Lergue, en français confluent

Lorsqu’il pleut, aussitôt, de rouge elle se teinte
La surface de l’Hérault à présent semble peinte
Ce magnifique lieu on doit le préserver
Des amoureux du site viennent de le nettoyer

Le vœu que je formule c’est qu’on en prenne soin
Des endroits comme cela on en a bien besoin
Du sable, du gravier, longtemps on a tiré
Pas un beau résultat, son cours défiguré

Ce fleuve magnifique fut sorti de son lit
Par des marchands de sable, eux nous ont endormis
Canet, un joli pont, celui-là suspendu
Village attaqué par de nombreuses crues

Plus loin une plage et un port, Bélarga
Ici aussi, les crues font des dégats
Une très large plaine, bien souvent inondée
Pézenas n’est pas loin, il est juste à côté

A Agde dans son lit dormait un trèsor
L’éphèbe on découvrit, un joli coup du sort
C’est la fin du voyage, une haie de bateaux
La mer est là, sommes arrivés au Grau
Une mer trop salée que tu vas adoucir
Ce parcours quant à moi, que de bons souvenirs !

Robert FEySSEL

Et au milieu coule l’Hérault

POèME
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Depuis le 18 janvier, les personnes 
de plus de 75 ans ne résidant 
pas en Ehpad, ainsi que celles 
atteintes de pathologies les rendant 
particulièrement vulnérables, quel 
que soit leur âge, peuvent se faire 
vacciner contre la covid-19. 
Le centre de vaccination le plus 
proche est installé dans les locaux 
du centre de dépistage Covid, situés 
4 chemin du Moulin de Carabotte 
(Zone Cosmo) à Gignac. Les autres 
centres validés en Centre Hérault 
se situent à Lodève, Clermont-
l’Hérault, Pézenas, et au Service de 
Santé SDIS 34 à Vailhauques.

Sur rendez-vous
La vaccination s’effectue 
uniquement sur rendez-vous. Une 
pré-consultation médicale est 
recommandée en amont, afin de 
fluidifier les parcours au sein des 
centres.
Un numéro unique d’appel a été mis 
en place pour l’Occitanie : 
le 08 09 54 19 19. 
Cette inscription peut aussi se faire 
en ligne sur la plateforme internet 
Doctolib (www.doctolib.fr)

Transport gratuit
Des navettes gratuites ont été mises 
en place par Hérault Transport et la 
Région Occitanie, entre les domiciles 
des personnes ayant des difficultés 
de déplacement et les centres de 
vaccination Covid-19.

Conditions d’utilisation du service : 
avoir 75 ans et plus, être autonome 
et ne pas avoir besoin d’un transport 
médicalisé de type VSL, se déplacer 
en dehors d’une agglomération ou 
d’une métropole, avoir pris rendez-
vous pour la vaccination.

La réservation doit être effectuée au 
plus tard la veille du déplacement 
avant midi (le vendredi avant midi 
pour un rendez-vous le lundi). La 
centrale de réservation est ouverte 
du lundi au vendredi de 9h à 12h et 
de 14h à 17h : 0805 460 306 (numéro 
vert) - www.herault-transport.fr/
actualites/tc/tad-gratuit

Par étapes
Pourront se faire vacciner à partir 
d’avril, les personnes de 65 à 74 
ans ayant une comorbidité, puis 
les autres, puis les professionnels 
exposés qui ne l’auraient pas encore 
été (les plus jeunes). Dernière 
étape : les plus de 18 ans sans 
comorbidité. Ces recommandations 
seront adaptées en fonction de 
la situation épidémiologie et la 
campagne continuera au rythme de 
l’acheminement des vaccins sur le 
territoire et de l’état des plannings 
des centres de vaccinations.

Ces informations sont celles 
connues au moment du bouclage 
du Griffe et restent susceptibles 
d’évolution.

Le soutien du CCAS
Les Saint Andréen(ne)s  handicapé(e)s 
et isolé(e)s n’étant pas en mesure 
de prendre rendez-vous par eux-
mêmes pour se faire vacciner 
peuvent contacter le CCAS de 
Saint-André qui les accompagnera 
au mieux dans leurs démarches. 
Cette assistance n’équivaut pas à 
un passe droit ou à une accélération 
dans l’obtention d’un créneau de 
vaccination, les plannings étant 
chargés. 
Tél. CCAS : 04 67 57 04 60

La campagne de vaccination a débuté le 19 janvier à Gignac, dans 
les locaux du centre anti-Covid. L’occasion de faire le point sur 
les modalités.

Vaccination

À NOTeR...
SANTÉ

TESTS

Les tests virologiques (RT-PCR) 

permettent de déterminer si une 

personne est porteuse du virus 

au moment du test, grâce à un 

prélèvement par voie nasale (voire 

salivaire).

Les tests antigéniques détectent 

aussi la présence du virus à partir 

de prélèvements dans le nez, par 

écouvillon. Mais alors que le test 

de référence RT-PCR nécessite 

une analyse de plusieurs heures 

en laboratoire, le test antigénique 

repère des protéines du virus en 

moins de 30 minutes tout en étant 

un peu moins fiable.

Les tests sérologiques permettent 

uniquement de détecter la 

présence d’anticorps au moyen d’un 

prélèvement sanguin afin de savoir 

si une personne a développé une 

réaction immunitaire après avoir été 

en contact avec le virus.

www.sante.fr 

www.qare.fr/sante/coronavirus/test
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Depuis plusieurs années, l’atelier 
et chantier d’insertion Capdife, 
intégré à Croix-Rouge Insertion, 
accompagne des personnes en 
grande difficulté professionnelle 
vers un emploi durable. Les 
jardiniers plantent et récoltent 
des fruits et légumes destinés à 
approvisionner des circuits courts 
de vente aux professionnels mais 
aussi aux particuliers tous les 
jeudis. Les commandes se font 
sur inscription et les distributions 
des produits ont lieu au siège de 
la Croix-Rouge dans la zone de la 
Garrigue à Saint-André.  
04 67 02 02 56 
paniersbhs.cri@croix-rouge.fr

COMMERCE

INSTALLATION

Un magasin de 1682m2 mieux 
agencé, plus lumineux et plus 
convivial grâce à une grande 
façade vitrée, des couleurs sobres 
et des matériaux nobles : comme 
tous les nouveaux magasins de 
l’enseigne, le Lidl de Saint-André 
joue la carte de la proximité tout en 
se démarquant par son approche 
environnementale et artistique. Des 
arbres fruitiers ont été plantés pour 
favoriser l’intégration paysagère du 
commerce mais aussi préserver 

la biodiversité et créer un corridor 
écologique alentours grâce à la 
présence d’abris à insectes et de 
nichoirs. 

Street art
Des bornes de recharge pour les 
voitures et vélos électriques et 
des panneaux solaires ont été 
installés. Un rond-point et des 
cheminements doux connectés aux 
quartiers avoisinants contribueront 
également à améliorer la sécurité 
et à encourager d’autres formes de 
mobilité. Par ailleurs, le magasin 
de Saint-André accueille un projet 
pilote : l’artiste de street art 
montpelliérain Sunra a été sollicité 
pour réaliser une fresque murale 
dans le hall d’entrée. Inspiré par 
l’environnement local, il a choisi de 
représenter un paysage viticole.

L’incubateur-pépinière d’entreprises 
du Pays Cœur d’Hérault à Saint-
André-de-Sangonis (NoveLid) permet 
aux porteurs de projets d’accéder à 
un réseau de soutien et à des outils 

pratiques et concrets. Cette structure 
d’accueil propose en effet un 
accompagnement adapté à chaque 
projet, depuis la phase d’amorçage 
jusqu’à 5 ans après la création de 

l’entreprise.  NoveLid vient de lancer 
un appel à projets à l’attention des 
porteurs de projets innovants ou 
à fort potentiel de développement 
souhaitant être incubés. 
De son côté, la communauté de 
communes poursuit l’accompa-
gnement des entreprises sur le 
territoire. En novembre dernier, 
elle a accordé une nouvelle aide 
de 10 432 € au centre de contrôle 
technique qui va s’installer dans 
l’Écoparc Cœur d’Hérault La Garrigue 
à Saint-André-de-Sangonis. Et ce, 
afin de participer au financement de 
l’acquisition foncière et des travaux 
de construction.
www.coeur-herault.fr/economie 

Un Lidl nouvelle génération 

Coup de pouce aux entrepreneurs 

L’enseigne inaugurée en novembre dernier se veut exemplaire 
en matière de respect de l’environnement. Mais pas seulement.

L’accompagnement des porteurs de projet porte ses fruits en Cœur d’Hérault.

Filière bio solidaire 

eN BReF...eN BReF...
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La crise sanitaire a bouleversé nos 
habitudes, plus particulièrement 
dans le secteur du commerce où 
le « click and collect » a gagné 
des galons et incité nombre 
d’entreprises à se mettre au 
digital. C’est dans cette optique 
que Maxime Tytgat a décidé de 
concevoir un site marchand dédié 
aux petits commerçants, artisans 
et métiers d’art de la Vallée de 
l’Hérault. Cet entrepreneur en 
communication, créateur de sites 
internet et photographe a réalisé un 
site e-commerce ergonomique et 
convivial : commeunherault.fr

« J’avais envie de valoriser le 
commerce local en mettant 
à disposition un outil simple 
permettant de créer rapidement une 
boutique en ligne » résume Maxime 
qui propose sur son site, une page 
personnalisée, renseignée par le 
vendeur, avec paiement sécurisé. 
L’abonnement est gratuit, des frais 
de gestion de 8 % comprenant 
l’hébergement et la maintenance 
s’appliquent uniquement en cas de 
vente. Des tutoriels d’aide en ligne 
permettent par ailleurs aux novices 
en informatique une prise en main 
facile.

Annulé en 2020, le concours des 
vins de la vallée de l’Hérault fait 
son retour en 2021 en s’adaptant au 
contexte sanitaire. Un jury effectuera 
le classement des vins proposés les 
22 et 23 avril. Vidéos, jeux concours, 
publications autour des vins primés, 
animeront les réseaux sociaux et 
le site internet du concours tout au 

long de l’année. Les producteurs 
seront informés de l’ouverture 
des inscriptions en mars. Les 
professionnels de la filière, amateurs 
avertis et blogueurs influenceurs 
peuvent d’ores et déjà s’inscrire pour 
participer au jury de dégustation sur 
vins-vallee-herault.fr rubrique « Les 
dégustateurs ». 

Passage de flambeau 

Haut débit

Prix de la TPE

Diffuseur de presse depuis 1979 
mais en activité depuis bien plus 
longtemps, Christian Birbenstein 
aspirait à un repos bien méritée. À 
65 ans, le buraliste de Saint André a 
remis les clés de son magasin à ses 
successeurs, Véronique Clément et 
Théo Sanchez. Ancienne assistante 
de direction dans une maison 
de retraite à Lunel, Véronique 
est originaire d’une famille de 
commerçants. Son fils Théo, l’a 
rejoint dans cette aventure familiale 
après un bac pro de prothésiste 
dentaire. Bonne retraite à Christian 
et bienvenue aux néo commerçants 
Saint-Andréens ! 

Jusqu’au 31 décembre 2021, 
les particuliers et entreprises 
éligibles au dispositif de Cohésion 
Numérique des Territoires peuvent 
bénéficier d’un soutien financier. 
L’État prend en charge jusqu’à 150 
euros  l’équipement, l’installation 
ou la mise en service de la solution 
sans fil retenue, proposée par des 
opérateurs locaux et nationaux et 
labellisée « Cohésion numérique 
des territoires ».
www.amenagement-numerique.gouv.fr

Véritable coup de projecteur sur les 
très petites entreprises, le Prix de la 
TPE 2020 dans l’Hérault a décerné 
4 prix et 2 coups de coeur. Deux 
entreprises du Coeur d’Hérault se 
sont distinguées : NKD puzzle à 
Lodève (prix Agilité) et CMSUD à St 
Pargoire (coup de cœur).

eN BReF...eN BReF...

Acheter en ligne et made in Vallée de l’Hérault : c’est possible 
grâce au site imaginé par Maxime Tytgat.

Comme un Hérault 

Un concours digitalisé 

INITIATIVE

VITICULTURE





Collecte de dons 

L’UFCV organise par délégation depuis 2018 la gestion des temps 
périscolaires et des centres de loisirs maternels et élémentaires. Malgré 
le contexte sanitaire, de nombreux projets sont en préparation pour 
proposer des animations dignes de ce nom aux enfants de la commune. 
Au niveau national, l’UFCV s’engage à construire une société pour le mieux 
vivre ensemble. Dans ce cadre et en lien avec son projet pédagogique 
annuel, l’UFCV de Saint André de Sangonis organise une collecte de 
jouets, de vêtements.... toute l’année. Ce projet résulte d’un partenariat 
avec les restos du cœur et le CADA (centre d’accueil de demandeurs 
d’asile) pour les enfants de réfugiés. Nous comptons sur vous, parents, 
Saint-Andréens pour déposer vos dons à l’ALSH primaire, l’école Randon, 
l’école Gaubil et l’école Anne Frank auprès d’un animateur référent.
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Ce dispositif, prévu par l’Éducation 
Nationale, intervient à la suite 
d’incidents provoqués par un élève 
au sein de l’établissement. Il marque 
une sanction qui a pour but d’éviter 
un processus de déscolarisation 
tout en permettant à l’élève de 
témoigner de sa volonté de conduire 
une réflexion sur la portée de son 
acte.  Il doit donc participer, avec 
l’accord de ses parents, et en dehors 
des heures d’enseignement, à des 
activités de solidarité, culturelles 
ou de formation ou à l’exécution 
d’une tâche à des fins éducatives. 
La portée symbolique et éducative 
de la démarche doit primer sur le 
souci de la réparation matérielle du 

dommage ou du préjudice causé.

Éducatif
C’est dans ce cadre que le service 
municipal Jeunesse accueille des 
collégiens pour réaliser une mesure 
de responsabilisation en intégrant 
une vraie démarche éducative. 
L’objectif est d’engager un dialogue 
avec le jeune pour le responsabiliser 
et lui éviter de reproduire des erreurs. 
Il est ainsi accompagné par des 
professionnels de l’animation et de 
l’éducation durant son immersion au 
sein du service municipal. Apprendre 
par l’engagement plutôt que par la 
punition, telle est la devise.

Cette année, le traditionnel spectacle 
de Noël offert aux écoliers de la 
commune n’a pas pu avoir lieu. En 
revanche, le Père Noël aidé par ses 
lutins, a mené sa mission à bien : 
il s’est déplacé dans chaque classe 
pour apporter un goûter et un 
cadeau individuel aux enfants. 

ÉDUCATION CIVIQUE

Un dispositif innovant pour faire 
face aux actes d’indiscipline 
La Mairie et le Collège ont contractualisé un nouveau procédé 
éducatif : la mesure de responsabilisation, une alternative aux 
sanctions d’exclusion temporaire 

Magie de Noël 

EN BREF...EN BREF...

Cédric Cazal, artiste peintre a été 
sollicité par la direction de l’école 
Jeanne-d’Arc pour intervenir dans 
l’élaboration d’une fresque murale 
sur le thème du Petit Prince, à partir 
de dessins réalisés l’an dernier 
par les enfants. Par groupe de 
trois, chaque classe a été invitée à 
apporter sa touche personnelle à 
cette peinture. Un décor qui vient 
s’ajouter aux structures de jeux 
installées à la rentrée dans la cour 
et dont le sol doit prochainement 
être refait.

Fresque participative



Le collège Max-Rouquette a 
participé le 17 décembre, à 
l’opération des Pères Noël verts au 
bénéfice des adhérents du Secours 
populaire de Saint-André. Grâce à 
une forte mobilisation des élèves et 
des professeurs, jeux et jouets ont 
été ajoutés aux colis alimentaires. 
Orchestrée par Véronique Solla, 
agent d’accueil et d’entretien, 
et les personnels techniques de 
l’établissement scolaire, cette 
participation était une première pour 
l’établissement.

En vue d’organiser une grande 
exposition «L’école d’hier et 
d’aujourd’hui», le Service Municipal 
Jeunesse recherche des archives. Si 
vous avez des photos de classe, des 
cahiers, des anecdotes ou tout autre 
document lié à l’histoire des écoles 
de la commune, merci de contacter 
le service : 06 11 08 38 39 ou service.
jeunesse@sangonis.fr. Le plus grand 
soin sera apporté aux objets prêtés. 
Merci de votre générosité.
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Le service municipal jeunesse, 
sports, éducation travaille de 
concert avec le Centre social 
Mescladis de Gignac et ses 
homologues d’Aniane sur les 
questions de parentalité. Liés 
par les mêmes préoccupations et 
enjeux, les trois partenaires ont 
réuni leurs compétences pour 
proposer aux familles un nouvel 
espace d’échange interactif sous 
forme de page Facebook. Baptisée 
« En famille, ça fourmille », elle 
va regrouper des informations, 
des événements, des articles, des 
activités, et permettra à l’ensemble 
des acteurs de la parentalité de se 
présenter à travers des vidéos et 
des miniconférences thématiques 
(l’adolescence, la sexualité, les 
écrans…) grâce à des intervenants 
spécialisés.

Échanges
Par ailleurs, neuf rencontres 
pour les parents d’adolescents 
sont prévus sur les trois 
communes (temps d’échanges 
accompagnés de l’association 
Grand’dire ensemble) ; 
plusieurs ont déjà eu lieu. 

Différents thèmes comme l’éducation 
bienveillante, les émotions, le 
harcèlement scolaire, les enfants 
atypiques, pourront être abordés 
à travers des conférences et/ou 
vidéos grâce à la collaboration de 
partenaires professionnels installés 
sur le territoire et le soutien financier 
de la CAF. Chaque famille a toute 
sa place dans ce projet, n’hésitez 
pas à contacter Valérie pour de plus 
amples informations ou partager vos 
besoins et/ou idées :
valerie.accardo@sangonis.fr

eN BReF...
RÉSEAU PARENTALITÉ

Dans la période difficile que nous vivons, les référents familles 
des communes de Saint-André-de-Sangonis, Gignac et Aniane 
ont décidé de mutualiser leurs moyens afin d’élargir les offres 
d’actions de soutien à la parentalité sur le territoire. Une page 
Facebook dédiée a notamment vu le jour.

À la rencontre des familles 
Généreux collégiens

Appel à la population 

Valérie   
Accardo, 
agent service 
jeunesse : 

« Un travail de fond autour de la 
parentalité s’est engagé depuis un 

an sur la commune et nous sommes 
heureux de pouvoir mettre en place des 
actions en ce sens.»

APPRENTISSAGE SCOLAIRE

Le CLAS s’adresse aux jeunes 
scolarisés dans des établissements 
du premier et du second degré pour 
lesquels un besoin a été repéré. 
Différent de l’aide aux devoirs, 
l’accompagnement à la scolarité, 

notamment centré sur l’aide 
méthodologique au travail scolaire, se 
déroule hors temps scolaire mais en 
étroite collaboration avec l’école et le 
service municipal Jeunesse, sports, 
Éducation. L’orientation se fait en 

accord avec les parents et en lien avec 
les enseignants. Deux animateurs 
vont ainsi encadrer 8 enfants dans 
un premier temps pour proposer un 
accompagnement différent, toujours 
basé sur le jeu.

La Municipalité s’est engagé pour 2021 dans le dispositif Contrat 
local d’accompagnement à la scolarité co-financé par la CAF. 

Un accompagnement très CLAS 



Outman 
El Majdoub, 

agent service 
jeunesse :

« un grand merci 
à tous les partenaires qui 
nous soutiennent et qui s’investissent 

pour les nombreux jeunes qui 
fréquentent l’ALSH ados. »
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L’ALSH ados propose différentes 
sorties et animations toute 
l’année en extérieur mais aussi à 
la salle des jeunes : tournois de 
jeux vidéos, activités sportives, 
soirées... Les jeunes peuvent 
également se confier auprès 
d’un référent et participer à 
des ateliers prévention. Pour y 
accéder, il faut désormais se 
munir de la carte pass jeunes 
qui permet également de 
bénéficier d’avantages sur les 
prestations de partenaires (10% 
de remise, boisson offerte… sur 
présentation de la carte). Cette 

année, 8 partenaires locaux ont 
accepté de jouer le jeu :
Le fournil de Pauline (boulangerie-
patisserie), Chez Pak Pak 
(restauration sur place ou à 
emporter), Alteo nature (canyoning 
et via ferrata dans l’Hérault), Roller 
Dance (Clermont l’Hérault), Hair is’ 
son (salon de coiffure), Sonambule 
(salle de spectacle, Gignac), 
Smile food (restauration rapide), 
Expedition sud 34 (quad, paintball, 
Gignac).

Depuis 2018, plusieurs fois par an, 
le service restauration participe aux 
challenges Zéro déchet organisés 

par le prestataire API pour réduire 
la nourriture gâchée. Du 23 au 27 
novembre, les écoles Gaubil et Anne 
Frank-Randon se sont prêtées au 
jeu. En fin de repas, les restes ont été 
pesés par l’équipe de restauration ; 
les résultats de la veille étant 
affichés chaque jour sous forme de 
pouce rouge ou vert, pour informer 
les écoliers.
Sur onze établissements du Gard 
et de l’Hérault participants, le 
poids moyen des déchets est de 64 
grammes par enfant et par repas, 

soit 44 % de moins que la moyenne 
nationale qui est de 115 grammes. 
Quant à Saint-André, la moyenne 
des trois écoles se situe à 85 g. 
Même si aucun des établissements 
de la commune n’a décroché la 
première place malgré une légère 
amélioration, Valérie Ferrando, 
responsable du service entretien et 
restauration, s’est promis de trouver 
des solutions pour remporter l’un 
des prochains challenges.

Le 15 janvier, les écoles publiques 
communales ont eu l’honneur de 
recevoir le Directeur Académique 
des services de l’Education 
Nationale, Christophe MAUNY. 
Accompagné de Maryse HUMBERT, 
inspectrice de l’Education Nationale 
chargée de la circonscription de 
Gignac, la délégation officielle a été 
reçue par le maire et ses adjoints. 
Après s’être rendus à l’école 
maternelle Gaubil, les invités ont 
ensuite visité les écoles Randon 
et A. Frank. Ils ont ainsi découvert 
les futurs plans d’extension 
de cette dernière. Laquelle 
accueillera l’ensemble des écoliers 
élémentaires d’ici 2023.

bON PLAN

ÉCO RESPONSAbILITÉ

Pass jeunes : la carte gagnante 

Des cantines anti-gaspi 

Ce sésame permet d’accéder à un panel d’activités et à de 
nombreux avantages.

Lutter contre le gaspillage alimentaire : les cantines des écoles publiques de Saint-André-de-Sangonis 
ont relevé le défi !

Visite officielle 

eN BReF...eN BReF...



PAROLES AUX ÉLUS22

SAINT-ANDRÉ J’AIME

SAINT-ANDRÉ S’ÉVEILLE 

Au nom du Groupe « St André s’Eveille » mené par Alexandre MONACO, Edwige Genieys et Lydia BRAILLY tiennent à 

vous souhaiter leurs meilleurs vœux pour cette année 2021. Que cette période difficile vous garde en bonne santé.

Suite aux dernières élections municipales, nous voulions vous informer de certaines choses : les commissions 

municipales ont été créées où on nous a  intégré. Par contre, aucuns élus de l’opposition se retrouvent titulaires (il ne 

faudrait pas), donc il faudra se contenter d’être suppléants (ce qui veut dire pas trop écoutés). De plus des délégations 

occupées depuis 20 ans par Mme BRAILLY lui ont été retiré avec pour motif « il faut laisser la place aux nouveaux » OUI 

surtout aux nouveaux de la majorité.

Pas grave, nous serons là pour prendre notre place d’élues et vous représenter au mieux.

Nous restons à votre disposition sur notre site faceboock « St André S’Eveille ».

Vos élues : Mesdames GENIEYS Edwige et BRAILLY Lydia. 

Paroles des élus

Saint-Andréennes, Saint-Andréens 

Le groupe Saint-André j’aime participe avec rigueur à tous les Conseils Municipaux et chaque Commissions, du moins 

celles ayant déjà été mises en place car toutes ne le sont pas. Nous œuvrons tous pour que chaque décision prise en 

Conseil Municipal le soit en parfaite harmonie avec l’intérêt général et uniquement dans cette optique. Nous restons 

également extrêmement vigilants aux dépenses locales. La majorité actuelle est en place depuis maintenant quatre 

années et force est de constater que la plupart des projets n’ont pas commencé. Si vous souhaitez nous rejoindre afin 

d’échanger, nous questionner ou nous faire part de vos doléances, rejoignez-nous sur nos sites internet ou Facebook 

ou bien encore par téléphone, notre équipe reste à votre service. 

René Garro 

Murielle Therméa 

Jacqueline Verdu 

Jean Louis Cérézuela 

Yves Guiraud 
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